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平成２５年第３回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

番号 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）市の歴史遺産や史跡，文化遺産の再検証と保存，そして文

化資源としての活用について 

要旨 

① 全国に誇れる遺構や史跡の現況と今後について 

轟泉水道，馬門石，曽畑貝塚，轟貝塚，向野田古墳，中世

宇土城跡，宇土御獅子舞，雨乞い大太鼓 

② 宇土の新たな文化事業プロジェクトとして歴史的財産の

保存と利活用に向けた施策について 

 

 

 

教育長 

 

 

市長 

九谷新吾議員 

（2）古代船「海王」について 

要旨 

① 壮大な歴史ロマンで数千万の事業費をもって謎に挑み，古

代船や石棺等が復元され実験航海が行われたが，その後の

活用について 

② 実験航海でハード・ソフトなど歴史的財産が宇土市にある

が，後世にどう残し，併せてどう発信するか，今後の保存

について 

 

 

教育長 

 

 

市長 

（3）議員から施策等の提案や質疑について庁内協議と経過報告

について 

 要旨 

① 施策提案や質疑に対し庁内ではどのような形で協議を行

っているのか 

② 協議経過と施策実行の有無，そして提案実施の場合その措

置経過についての報告はどのようになっているのか 

③ 施策提案について庁内での協議および稟議書のマニュア

ル化について 

企画部長 

（4）地域消防団への女性団員確保について 

 要旨 

① 地域防災力を高めるためにも女性を含む消防団員の確保

に向けた制度確立など積極的な支援策を設ける必要があ

ると考える。消防団の現況と女性団員の登用など市の考え

について 

総務部長 

２ （1）市民対話と情報収集 

要旨 

① ネット利用の情報受発信の取組と実績 

 ② まちづくり座談会，昼食会実数と政策への反映は 

 ③ やる気のある地域へ集中支援は考えられるか（特区的な発

想で） 

 

 

企画部長 

市長 

企画部長 

野口修一議員 
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 （2）環境都市へ向けた取組み 

要旨 

① ゴミのないまちの取組みの現状は 

② ゴミ持ち帰りキャンペーン，他 

市民環境部長 

 

 

（3）市立図書館の運営 

要旨 

① 宇土市立図書館の市民満足度は 

② 宇土市民会館の民間委託後の内容と成果は 

③ 市立図書館の拡充と民間との連携 

④ 郷土関連の図書について 

教育部長 

３ （1）公契約条例について 

要旨 

① 本市に於いても「公契約条例」の制定をする考えはないか 

  ・地方公共団体では，業務や施設の管理を民間に委託する

ことが多くなった，それは，業務の効率化や経費の削減が

主な目的であるが，そのことによって，委託先の職員の待

遇が悪く，賃金や労働環境の問題が発生していることもあ

る。官制ワーキングプアと言われるのもその一例である。 

   また，公共事業の入札に於いて事業の減少によって，業

者間の過剰な価格競争が行われていると言うのも現実であ

る。 

   その結果，労働条件の悪化や会社の経営にも影響を及ぼ

し職員待遇の悪化，企業経営の悪化を招いている現実があ

る。「安かろう，悪かろう」では，社会的にもマイナスであ

る。 

このような問題を防止する為には，本市でも「公契約条

例」を制定して，健全な企業経営と労働環境を守り，結果

として明るく希望の持てる宇土市を創ることができる。 

是非，本市でも「公契約条例」を制定していただきたい。 

総務部長 

 

藤井慶峰議員 

４ （1）特定健康診査について 

要旨 

① 特定健康診査の目的及び，過去 5年間の受診状況。また目

的に対しての成果は 

② 今までの成果についての分析，受診率向上についての取り

組みは 

③ 今後の受診率の向上に対しての取り組みは 

健康福祉部長 嶋本圭人議員 

（2）主要道路整備による，定住・活性化対策について 

要旨 

 ① 現在，様々な道路整備が行われている。西部地区において，

道路整備が進んでいく中で，利便性，多様性を生かした，

定住・活性化対策はどのように考えているか 

企画部長 
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 （3）こどもネット教育について 

要旨 

 ① 宇土市において，インターネットの教育は，どのようなこ

とを行っているか。今後，パソコンだけでなく，端末（ 

   タブレット等）を利用した教育は 

 ② 現在の生活環境の中で，インターネットを利用する子ども

達が多い。自然にデジタルに慣れ親しんでいるため，より

早い段階でインターネット上でのマナー，セキュリティー

について教育する考えは 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

５ （1）宇土市の活性化対策について 

要旨 

 ① 東部・西部地区の地域資源（本市の魅力）の現状分析につ

いて 

 ② 本市（東部・西部地区）の活性化対策について 

 

 

企画部長 

 

市長 

中口俊宏議員 

（2）ふるさと納税制度（ふるさと宇土応援寄附金）について 

要旨 

 ① 制度の概要，目的及び現状について 

 ② 制度の周知及び獲得対策について 

総務部長 

（3）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

 ① 通学路の安全確保対策について 

 ② 自転車利用者の交通安全対策について 

 

 

教育部長 

市民環境部長 

教育部長 

６ （1）子育て支援について 

要旨 

 ① 緊急時対応の子ども安心カードについて 

 ② 「待機児童解消加速化プラン」について 

 

 ③ 多子世帯の子育て応援について 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

芥川幸子議員 

（2）交通問題対策について 

要旨 

 ① 大型車両通行規制について  

市民環境部長 

（3）高齢者の見守りについて 

要旨 

 ① 緊急通報装置貸与等事業について  

健康福祉部長 

（4）健康づくりについて 

要旨 

 ① 「健康マイレージ」の取り組みについて 

健康福祉部長 
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７ （1）介護保険制度について 

要旨 

 ① 24 年度改正における介護職員等による喀痰吸引等につい

て 

  ア．介護師の痰吸引資格新基準 

  イ．介護施設での現状及び問題点 

健康福祉部長 樫﨑政治議員 

（2）認知症における行方不明徘徊対策について 

要旨 

 ① 認知症における行方不明徘徊対策 

健康福祉部長 

（3）清掃センターの焼却炉について 

要旨 

 ① 清掃センターの焼却炉使用状況 

  ア．耐用年数及び使用状況 

  イ．建て替えについて 

  ウ．旧焼却炉の解体工事について 

  エ．解体跡地の有効利用 

 

 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

市民環境部長 

市長 

（4）ミニボートピア進出計画について 

要旨 

 ① ボートピア（場外船券売り場）問題について 

  ア．現在の進捗状況，進出による地域経済，地域住民の意見 

  イ．教育立市まちづくりと船券売り場 

 

 

 

企画部長 

教育長 

市長 

８ （1）市民に伝わる情報政策 

要旨 

 ① 広報うとの市民調査としてＥ-モニタでの調査結果は。ま

た，今後別の手段での調査は何か考えているか 

 ② 読まれる広報にするためには，月 2回の発行にすべきと思

うが，このことに関しての見解と月 2回発行すればどのく

らいの予算が必要となるのか 

 ③ 市民に広く正確な情報を伝えられるプリントメディア戦略

について 

企画部長 平江光輝議員 

（2）本市の独自財源増の取り組みについて 

要旨 

 ① 自主財源を増やす取り組みについて 

 ② 大幅な自主財源獲得の必要性の認識 

 ③ 最近の企業誘致の現状 

 ④ 製造業に限らない商業施設も含めた企業誘致に対しての見

解 

 

 

総務部長 

市長 

企画部長 

市長 
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 （3）今後の地域要望活動 

要旨 

 ① 浜戸川右岸・緑川左岸の高潮対策工事において，市長は今

後どのようなスタンスで望まれるか。また，地区振興会は

今後どのような活動をすべきか 

市長  

９ （1）サラリーマン団員の確保について 

要旨 

 ① サラリーマン団員の現状について 

 ② サラリーマン団員確保に関する事業所表示制度について 

総務部長 山村保夫議員 

（2）機能別消防団員制度について 

要旨 

 ① 消防団 OB，消防署 OBの活用について 

 ② 地域総合防災力の整備促進について 

 

 

総務部長 

市長 

１０ （1）厚労省 オレンジプラン（認知症施策推進５ケ年計画 2013

～2017年）への対応 

要旨 

 ① オレンジプランは７つの視点を掲げているが，その概要は 

 ② 本市の取組みの基本的な考え方 

健康福祉部長 村田宣雄議員 

（2）自由貿易協定に関して 

要旨 

環太平洋協定（TPP）以外の経済連携があり，日・中・韓自

由貿易協定（FTA）欧州連合（EU）との経済連携協定（EPA）

東アジア地域包括的経済連携の交渉が始まっている。 

 ① ア．世界貿易機構のWTOとは，その目的，参加国，WTO

協定関税 

   イ．日本が締結している EPA，相手国と関税の取扱いのお

おまかな内容 

   ウ．FTAとは（米，韓の FTAの内容） 

   エ．TPPにおける関税の取扱い（原則どういう内容か） 

 ② 宇土市農業は複合経営であり，重要５品目以外のイチゴ，

トマト，メロン，キュウリ，ナス，オレンジ（6月～11月），

オレンジ（12月～5月），温州等の現在の関税率は 

 ③ 関税が撤廃された場合の影響見込み額 

経済部長 
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 （3）公会計の整備の状況 

要旨 

平成 18年 8月総務省より地方公会計改革の取組みとして発

生主義・複式簿記の考え方を取り入れた公会計整備が掲げられ

財務書類４表（賃借対照表，行政コスト計算書，純資産変動計

算書，資金収支計算書）を平成 20年度決算から取組むよう示

された。 

 ① 単式簿記と複式簿記の違い 

 ② 複式簿記会計整備は職員でされているのか 

 ③ 行政コスト（20～23年）等の推移（考察） 

総務部長  

１１ （1）公契約条例について 

要旨 

 ① 工事入札で最低制限価格制度が導入された。その目的と効

果は 

② Ｈ25年度から公共工事設計労務単価が引き上げられた。そ

の目的は 

③ 市の施設，指定管理施設で働く労働者の賃金実態と今後の

改善策は 

④ 公契約条例の制定を進めるべきだ 

 

 

総務部長 

 

建設部長 

 

総務部長 

企画部長 

市長 

福田慧一議員 

（2）宇土市土地開発公社の固定資産税について 

要旨 

 ① 有償貸付地に対する固定資産の課税はどうなっているのか 

 ② なぜ課税漏れを議会や市民に公表し，謝罪しないのか 

 ③ 課税漏れが表に出ないどう対応したのか 

 ④ 宇土市税減免基準に関する規則はどのような理由で作られ

ているのか 

 ⑤ 特別な理由もないのに減免できる根拠はなにか 

 ⑥ 課税や減免について，地方税施行令や市税条例はどうなっ

ているか 

 ⑦ 地方税施行令，市税条例の趣旨に反し，減免は裁量権の逸

脱であり取消課税すべきである 

 ⑧ Ｈ22年度以前の固定資産税については，遡って減免規則は

適用できない。課税すべきと思うが，どうか 

 ⑨ 土地開発公社の 22 年度決算に固定資産税の負担がないが

理由はなにか 

 ⑩ 22年度以前の固定資産税はどのように処理したのか 

 ⑪ 課税漏れを表に出さないようにしたため，新たに損失が発

生したのではないのか 

 ⑫ 時効による損失は誰が責任をもつのか 

 ⑬ 議会と市民を欺き課税逃れは許されない 

 

 

市民環境部長 

市長 

市民環境部長 

市民環境部長 

 

市長 

市民環境部長 

 

市長 

 

市民環境部長 

 

副市長 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

 

市長 

市長 
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（3）介護問題について 

要旨 

 ① 第 5期事業計画で介護施設の建設計画はどうなっているの   

   か 

 ② 花園，轟生活圏域で介護施設の建設が進んでいるが，市に

事前の相談はあったのか 

 ③ 介護施設の指定にあたっては，公募で選定すべきではない

のか 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

 

市長 

 


